Dans les Croix-Rouges

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: Article

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : offizielles Organ des Schweizerischen

Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Band (Jahr): 35 (1927)

Heft 3

PDF erstellt am: **20.09.2024**

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-973555

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

- 1º organisation d'une salle d'opérations et d'une salle pour blessés et malades,
 a) dans un bâtiment d'école, b) sous la tente.
- 2° transport et installation des patients dans cette salle.
- 3º exercice de service hospitalier (garde, assistance au médecin, pansements).

Exercices de secours en temps de paix (concours ouverts aux équipes masculines, féminines et mixtes des sociétés de la Croix-Rouge, de samaritains et d'infirmières).

- 1. Organisation et mise en œuvre d'un service complet en cas de catastrophe, sur un ou plusieurs thèmes donnés au dernier moment.
- 2. Organisation et mise en œuvre d'un service de secours à l'occasion d'un rassemblement de foule, sur des thèmes donnés à l'avance.

Démonstrations de soins donnés à des blessés et à des malades par des infirmières. Le programme concernant ces exercices comprend notamment: Changer le drap de dessous d'un malade alité, tourner ou changer le matelas d'un malade alité; changer la position d'un malade incapable de se mouvoir; laver les cheveux d'un malade alité; transfert d'un malade de son lit dans un fauteuil; mesures de précautions à prendre en soignant un typhique; bain quotidien et soins généraux aux nourrissons, etc.

Préparation et application de bouillottes d'eau chaude, de vessies à glace, de compresses, de cataplasmes, de pansements; bain de pieds chaud au lit, irrigation de l'œil, de l'oreille, de la gorge, etc.

Administration de médicaments: par la bouche, par inhalation, injection, etc.

Présentation de modèles d'uniformes et d'équipements d'infirmières.

- 1° Uniformes et équipements actuellement en usage:
 - a) pour infirmières hospitalières et à domicile;
 - b) pour infirmières visiteuses;
 - c) pour infirmières de l'armée, de la marine, et de la Croix-Rouge.
- 2º Uniformes et équipements proposés pour les trois catégories ci-dessus.

* *

Le programme prévoit que les équipes pourront ne prendre part qu'à certains exercices seulement. Elles peuvent apporter leur matériel d'ordonance ou bien utiliser ce qui leur sera fourni sur place comme matériel de fortune. Elles ont à se pourvoir elles-mêmes des blessés et malades supposés.

Les inscriptions doivent être faites auprès du Comité International, avant le premier juin. Un règlement détaillé des concours sera communiqué ultérieurement. La valeur des prix sera établie d'après le nombre des inscriptions.

Le Comité International fera aménager les terrains et les locaux nécessaires, et s'occupera de recruter des blessés supposés pour les exercices en campagne, ainsi que de la fourniture des matériaux bruts pour les exercices devant se faire avec du matériel improvisé. Il s'entendra avec les autorités et les propriétaires d'hôtels et de pensions, afin d'assurer aux participants les conditions de séjour à Genève les plus économiques.

Dans les Croix-Rouges.

Colonnes sanitaires. Des journaux allemands signalent les exercices auxquels se sont livrées récemment des colonnes sanitaires de la Croix-Rouge allemande. A Leipzig, au mois de novembre, les

colonnes de diverses localités voisines les unes des autres, groupèrent leurs forces pour se livrer à une grande action de secours à l'occasion d'un accident supposé de chemin de fer: transport des blessés, aménagement d'une salle d'opérations, soins donnés par des infirmières, tout fut exécuté avec calme, rapidité et précision.

Ailleurs une colonne fut placée devant la fiction d'un accident de chemin de fer survenu dans une région où le transport des blessés présente des conditions particulièrement difficiles. Puis, tandis que tous les participants assistaient à la critique de l'exercice, une nouvelle tâche leur fut imposée d'une manière inopinée. Les rapports disent du reste que la colonne s'en acquitta fort bien.

* *

En Belgique, une maison d'édition vient de mettre en vente des cahiers d'écoliers, dont les couvertures présentent des illustrations consacrées à la Croix-Rouge de Belgique. Les premières pages sont réservées à un texte se rapportant aux illustrations. Les images font apparaître les diverses activités de la société belge: « Que fait la Croix-Rouge? — Hygiène. — Premiers secours en cas d'accidents. — Education civique. — Les infirmières. »

Nul doute que ces cahiers d'écoliers ne réussissent à retenir l'attention des jeunes et de beaucoup de leurs aînés sur les bienfaits dont l'humanité est redevable à la Croix-Rouge. C'est là une propagande intéressante et cette initiative peut être proposée en exemple aux sociétés qui désirent populariser leur rôle et leur action.

* *

La Croix-Rouge hellénique a entrepris une campagne pour l'enseignement de l'hygiène pratique à l'aide de projections de films ayant trait à la malaria et à la tuberculose, accompagnées de conférences. Des conférences spéciales ont été, en outre, organisées pour le corps médical des principales villes où sévissent ces fléaux. Cette initiative de la Croix-Rouge hellénique est sans doute destinée à donner de bons résultats, car les autorités locales comme aussi la population, ont pu comprendre la manière dont se transmettent ces maladies et les moyens de s'en préserver. Les petites mares d'eau stagnante, sources principales de reproduction des moustiques, seront supprimées par les soins de commissions spéciales chargées de cette tâche.

La Croix-Rouge de Grèce a, en même temps, distribué gratuitement de grandes quantités de quinine aux habitants éprouvés par les fièvres, par l'entremise de ses sections.

La Croix-Rouge espagnole a reçu l'autorisation d'émettre à son profit des timbres spéciaux d'affranchissement postal. A cette occasion, la vente des timbres ordinaires devait être suspendue dans les principaux bureaux de poste des grandes villes du royaume, et remplacée par celle des timbres de la Croix-Rouge, vendus sans aucune surtaxe. Ces timbres, portant l'effigie des souverains et des membres de la famille royale, ont obtenu un succès énorme et ont de ce fait rempli les caisses de la Croix-Rouge espagnole.

Der Rheumatismus der Muskeln.

Die Myalgie (Kheumatismus der Muskeln) befällt den Menschen manchmal plötzlich bei voller Gesundheit, um nach einer gewissen Zeit des Bestehens wieder spurlos zu verschwinden; oder sie begleitet ihn — und das ist der häufigste Modus — in der Form periodischer, in unregelmäßigen Zwischenräus